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世界粮食安全委员会  
 

第四十届会议  

2013 年 10 月 7－11 日，意大利罗马 

联合国粮食及农业组织（粮农组织） 

总干事的讲话 

 

Yaya Olaniran主席先生、  

粮安委主席团各位成员、  

理事会独立主席Wilfred Ngirwa先生、 

农发基金总裁卡纳约·恩万泽先生、  

粮食计划署执行干事埃瑟琳·库桑女士、  

高级别专家组指导委员会主席斯瓦米纳坦教授、  

咨询小组各位成员、  

尊敬的各位部长、  

尊敬的各位代表和观察员、  

联合秘书处各位成员、  

诸位阁下、 

女士们、先生们：  

 

欢迎各位参加世界粮食安全委员会第四十届会议。  

几天前发布的新的饥饿数字表明，食物不足人数继续减少。粮安委会议期间

将向各位介绍 2013 年《世界粮食不安全状况》，因此，现在请允许我仅仅指出几

组数字。 

C 
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最新估计表明，同去年相比，2013 年世界饥饿人数减少了近 3 000 万。在实

现千年发展目标的饥饿指标，即 1990 年至 2015 年实现饥饿人口比例减半的道路

上，我们继续向前迈进。  

根据最新估计，发展中世界的饥饿人口比例从 24%左右降至 14%。 

我们还有815天可将此比例降至12%，从而实现千年发展目标规定的饥饿指标。 

要做的工作还很多，但我们有许多理由相信我们仍然能够实现这一目标。近

几年来尽管经济形势艰难，但饥饿人数仍在减少。 

粮农组织上届大会期间，我们宣布 38 个国家已经实现千年发展目标的饥饿指

标。现在已经增加到 44 个国家。 

另外还有 18 个发展中国家，早在 1990 年饥饿率就低于 5%。这意味着 128 个

国家中有 62 个国家，即我们监测的国家中有近一半已经实现了千年发展目标的饥

饿指标。 

如何看待这一进展各位可自己选择：可以说这个杯子有半杯子水，也可以说

半个杯子是空的。我看到我们面临许多挑战，但也看到我们取得了进展和以资借

鉴的成功经验。 

这 62 个国家就是典型的例证，证明我们能够实现千年发展目标的饥饿指标。

这些国家有一个共同的特点，即做出政治承诺，针对地方需要采取行动，学习和

应用成功的经验，从提供生产支持到给予社会保护，全面促进粮食安全。 

粮农组织充分参与了这一进程，支持国家和区域带头启动的各种进程，与其

它发展行动者建立伙伴关系。 

我们坚信，携手努力是唯一的出路。 

正因如此，我们加强了与民间社会、私营部门、学术界、生产者和合作社以

及其它发展伙伴的关系。  

我还想着重指出，罗马三个常设机构，即粮农组织、农发基金和粮食计划署

之间的合作不断加强。合作的范围广泛，涵盖实地执行活动、战略规划和行政协定。 

这有助于我们响应各种行动号召，如联合国秘书长潘基文发起的“零饥饿

挑战”。  

“零饥饿挑战”呼吁采取大胆、新颖行动，努力作出决定性政治承诺，结束

饥饿，消除儿童发育迟缓现象，实现所有粮食系统的可持性，根除农村贫困，实

现粮食零浪费和零损失。  
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粮农组织正在进行自身改造，为实现建设一个无饥饿和可持续的世界的目标

作出决定性贡献。 

为此，我们正在：  

a) 突出优先重点；  

b) 着力实现成效；  

c) 加强实地力量；  

d) 扩大伙伴关系；  

e) 学习和分享经验；  

f) 倾听和满足各国的需要；  

g) 追求更大效率；以及  

h) 集中全部精力和资源，完成我们的使命。 

这并非总是易事，但却很有必要。得到全体成员和各位伙伴的支持，并确信

这条征途将给饥饿者的生命带来更大的积极影响，我们有充分理由向前迈进。  

女士们、先生们：  

粮安委改革的成果显而易见。粮安委更加活跃和包容，解决了粮食安全议程

上的一些关键问题。  

粮安委活动的一个重要里程碑是去年批准了《负责任权属治理自愿准则》。  

粮农组织为成为这些准则制定和批准活动中的一位伙伴而感到自豪。现在，

我们正在利用比利时、欧洲联盟、法国、德国、瑞士和农发基金提供的资金，积

极帮助有关国家和区域实施这些准则。  

本月我们将为推广《自愿准则》组织第十次区域和分区域研讨会。 

我们还正在编制不同的技术指南，在具体领域为各国提供支持。我们将在本

届粮安委会议上提出森林权属和开发指南。  

我们对《自愿准则》的支持仅仅是我们作为粮安委的执行机构，致力于将其

建议付诸实施的事例之一。  

如今，粮安委面临另一项相关的重要挑战，即组织好有关负责任农业投资原

则的磋商。 

女士们、先生们：  

我请各位成员和与会者本着坦诚的精神参加本周的政策对话，并期待你们的

讨论结果。 
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最后，我想感谢即将卸任的高级别专家组主席斯瓦米纳坦教授，在他的领导

下，该专家组已成为改革后的粮安委的一项关键资产。  

我还要感谢 Yaya Olaniran 大使，他作为粮安委主席的任期即将结束，但在其

任内，粮安委迈出了重要的步伐，包括批准了《自愿准则》。  

请两位接受我的谢意。我期待与你们的继任者保持建设性关系。  

非常感谢大家出席本届会议。我肯定讨论将取得圆满成果。  

 

 


